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第十一期“人大讲堂”开讲
专题学习水污染防治法

本报讯（记者 孔令玲）16日上午，省
生态环境厅法规科技处主任科员周应品
应邀来邮，就《中华人民共和国水污染防
治法》作专题辅导讲座。市人大常委会主
任张秋红，副主任薛晓寒、孙明如、杨向东
出席讲座，市人大常委会副主任吴惠山主
持讲座。

讲座中，周应品围绕水污染的定义、
水污染防治的重要意义、水污染防治法的
历史沿革等方面，深入浅出地解读了《中
华人民共和国水污染防治法》。并通过新
旧水污染防治法对比，重点对地方政府责
任、农业和农村水污染防治、饮用水源保
护、排污单位自行监测主体责任、工业水
污染防治等作了详细讲解。讲座既有对水
污染防治法的深入阐释，又结合实际进行
典型案例剖析，加深了与会人员对水污染
防治法的全面理解和准确把握，为我市依
法做好水污染防治监督工作打下了坚实
的法律基础。

刘奇葆率全国政协调研组来邮调研
黄莉新等陪同调研 谢正义夏心旻陈扬勾凤诚徐永宝等参加

本报讯（记者 杨晓莉 孔令玲）13日，
全国政协副主席刘奇葆率调研组，来江苏、
扬州和我市就“推进大运河文化带建设”情
况开展专题调研。省政协主席黄莉新陪同
调研。

全国政协文化文史和学习委员会副主
任刘佳义、孙庆聚，全国政协委员张震宇、
阎晶明，国家文物局副局长宋新潮等参加
调研。省政协副主席洪慧民、秘书长杨峰，
扬州市委书记谢正义、市长夏心旻、市政协
主席陈扬，我市市委书记勾凤诚、市政协主
席徐永宝、副主席居晓波等陪同调研。

在邮期间，调研组先后赴高邮明清运
河故道、盂城驿、高邮湖郊野公园等实地调
研，了解我市推进大运河文化带建设情况。

刘奇葆指出，江苏对大运河文化带建
设高度重视，领导有力、科学规划、任务明
确，各项工作扎实推进，进展成效和发展态
势都很好。希望在已有工作基础上，进一步
总结提高，高质量推进大运河文化带建设，
努力走在全国前列。

刘奇葆指出，中办、国办印发的《大运
河文化保护传承利用规划纲要》，是落实习
近平总书记重要指示批示精神，推进大运
河保护传承利用，从国家战略层面作出的
一项重要决策部署，同大运河申遗成功一
样具有里程碑意义。要深化认识、更加重
视，进一步增强责任感、使命感，切实把《规
划纲要》的精神理解好、掌握好，结合实际
抓好贯彻落实。要做好与《规划纲要》的对
接，制定充分体现江苏区位特点优势的高
质量实施规划。要坚持问题导向，明确保护
和建设重点，把统一的规划变成具体的项
目，在大运河沿线打造一批精品河段和运
河小镇，保护好历史古镇和街区，用一个个
亮点串连成一条流动的文化带。要进一步

加强统筹协调，健全协调机制和完善配套
保障机制，合力将大运河文化保护好、传承
好、利用好，续写千年运河的壮丽诗篇。

黄莉新说，江苏是中国大运河的发源
地，是河道路线最长、流经城市最多、运河
遗产最丰富的省份。省委省政府高度重视
大运河文化带建设，推动大运河文化带建
设各项工作取得积极进展。我们要认真学
习贯彻习近平总书记重要指示精神，以全
国政协调研组来苏调研指导为契机，按照
省委省政府决策部署，积极对接好《规划纲
要》，科学编制大运河文化带江苏段规划，
统筹保护好、传承好、利用好大运河文化资
源，努力把大运河江苏段建设成为高颜值
的生态长廊、高品位的文化长廊和高效益
的经济长廊，推动大运河文化带江苏段建
设真正走在全国前列，为加快建设“强富美

高”新江苏作出更大贡献。
谢正义表示，扬州既是大运河的历史

原点、中国大运河联合申遗的牵头城市，也
是大运河历史文化遗产保护最好的城市、
大运河活态文化遗产展示最好的一段。党
的十八大以来，扬州按照总书记把大运河
保护好、传承好、利用好的指示精神，以项目
为抓手，推进大运河文化带建设，争做运河
生态文明建设的示范、运河文化遗产保护
的示范和运河文化产业发展的示范，确保
扬州走在全国大运河文化带建设最前列。

勾凤诚表示，高邮将围绕高质量发展
要求，解放思想，突出重点，打造亮点，建设
大运河历史文化名城，发挥人文荟萃优势，
建设大运河文化带，打造独特文化标识，塑
造城市现代文明，擦亮国家历史文化名城
金字招牌，进一步打响高邮文化品牌。

陕西府谷县人大来邮考察
本报讯（通讯员 刘城志）15日，陕

西省府谷县人大常委会主任王乃延，副
主任周艳华、杨培林、刘玉宝一行来邮，
专题视察我市市政建设、文化旅游开发
工作。市人大常委会主任张秋红、副主
任薛晓寒陪同考察。

王乃延一行来到运河西堤风景廊
道，察看明清运河故道、御码头等景点
建设情况。“一湖、两河、三堤”优美的风

光给考察组一行留下了深刻印象。王乃
延表示，高邮利用独特自然资源，放大
世遗效应，做美做优运河名片的做法，
对府谷县文旅事业开发很有启迪，具有
指导意义。考察组一行还来到盂城驿景
区、文化体育休闲公园，考察景区运营
与市政建设工作，对我市加快文旅事业
发展、加大文体公益设施建设给予了高
度评价。

“私董会”与我市企业家“亲密接触”
本报讯（通讯员 杨小丽 记者 葛维

祥）日前，我市首次开展的普智“私董会”
在汇富金陵大饭店举行。市委常委、组织
部部长王学峰，副市长王永海出席会议。

会上，王永海向与会专家和企业家
介绍了我市经济发展的现状及企业管理
的特点。他说，我市工业企业主要是民营
企业，在企业发展管理中多为家族式管
理，资本委托经营少。为培养开明理念、
开拓事业、开放思想、开阔胸襟的“四开
型”企业家，我市搭建了此次私董会平

台，旨在为企业提供商业智慧、实战交
流、资源对接、渠道拓展等专业服务。

“私董会”全称私人董事会，又名总
裁私董会、总裁私享会，是一种新兴的企
业家学习、交流与社交模式。此次私董会
邀请了融资、降本增效、节能等领域的六
名专家，就企业难点、痛点和企业家的思
维盲点，分“诉”“究”“澄”“定”“析”“行”
和“悟”七个步骤，提供个性化、专业化的
方案路径，帮助企业解决发展困惑和难
题，为企业成长和发展指点迷津。

省审计厅厅长侯学元来邮调研
陈锴竑 勾凤诚等陪同
本报讯（记者 郭玉梅）16日上午，省审计厅

厅长侯学元来邮调研乡村振兴建设和审计情况。
扬州市委常委、常务副市长陈锴竑；我市市委书记
勾凤诚，市委常委、常务副市长赵广华陪同。

侯学元一行先后来到扬州国家农业科技园区
内的高邮萌宠现代农业多肉花卉产业基地、省级
农业产业示范园花卉产业基地和卸甲镇金港村何
李庄，实地了解我市乡村振兴建设工作情况。

高邮萌宠现代农业多肉花卉产业基地项目已
投资1.3亿元，建成和在建温室大棚18万平方米。
公司于去年8月正式投产运营，主要从事多肉植
物、小盆栽等互联网特色花卉标准化、规模化生产
和销售，年可生产多肉植物6000万株，年产值可达
到1.5亿元。侯学元走进温室大棚，详细了解多肉植
物的种植及销售情况。“我们95%以上的产品都是
通过互联网销售，目前正在建设多肉博物馆，届时
中国乃至全球的珍稀多肉品种将聚集于此！”得知
这一情况后，侯学元十分高兴，他希望萌宠公司继
续加大投入，深入推进“互联网+农业”，把产品和
服务做上去，促进农村一二三产业融合发展。

卸甲镇金港村何李庄是我市的美丽乡村。去
年4月，我市投入370万元对这里进行全面整治，
使村容村貌和村居环境发生了翻天覆地的变化。
侯学元来到这里，看到赏心悦目、干净整洁的村容
村貌，对何李庄美丽乡村建设工作给予高度赞赏。
他指出，美丽乡村建设既要做好规划，抓好垃圾、
污水处理以及相关产业振兴，还要推进乡风文明
建设。勾凤诚告诉侯学元，今年以来，我市全力做
好控减土地庙、控减“红白事”费用以及零散墓穴
集中安放等重点工作，全力推进乡风文明建设，目
前取得了较好的成效。侯学元对此给予充分肯定。

调研中，侯学元还听取了乡村振兴高邮审计
工作开展情况汇报。他指出，高邮市委、市政府高
度重视乡村振兴审计工作并取得了预期效果。侯
学元要求乡村振兴高邮审计工作人员要提高政治
站位，强化大局和全局意识；要在审计过程中依法
依规、实事求是；要坚持统筹融合，提高审计监督
的活力和效率；要通过乡村振兴审计提升各级审
计干部的素质能力、锤炼作风，激励审计干部在乡
村振兴建设中担当作为。

市政协主席会专题协商产业工人队伍建设
本报讯（通讯员 许仁园 记者 杨晓莉）16日

下午，市政协召开第十三届十三次主席会议，围绕
“加强产业工人队伍建设，打造知识型、创新型工
人队伍”议题进行专题协商讨论。市政协主席徐永
宝主持会议；市政协副主席张贵龙、钱富强、张拥
军、居晓波，市政协秘书长林荣岩参加会议。市委
常委邱加永应邀参加会议。

据了解，目前，我市规上企业有 1012家，
“4+4”传统支柱产业规上企业和新兴产业规上企
业422家。所有行业从业人员约 42.7万，其中传
统支柱和新兴产业从业人数约为 17.17万。全市
现有职业技术人才约 4.56万，产业工人队伍成为
创新驱动发展的骨干力量。

会上，徐永宝对我市产业工人队伍建设工作
取得的成绩给予肯定。他建议，把中央、省印发的
有关工人队伍建设改革方案作为推动我市产业工
人队伍建设改革的行动指南，以高度的政治自觉、
行动自觉做好方案的落地落细落实，加强组织领
导、落实工作责任、强化督促检查，全面做好产业
工人队伍建设工作。要抓住思想政治引领这个核
心，提高产业工人党员比例和质量，创新产业工人
思想政治工作理念思路和形式载体，大力弘扬劳
模精神、劳动精神、工匠精神。（下转 2版）


